

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE LA CRONICA

PUBLICIDAD

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea.
 Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.
 Los originales no se devuelven.
 No se publica los lunes.
SUSCRIPCI
 Badajoz un mes, 1.00 pesas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id.
 La correspondencia se dirigirá al administrador.
 Redacción y Administración
 Arco-Aguero, 18



SASTRERIA

DE
TEODOMIRO DURAN.

Socio académico de la internacional de Maestros Sastres.

Se confeccionan toda clase de prenda civiles y militares, con prontitud y economía.

59, CALLE DE SAN JUAN, 59.
 (FRENTE A LOS GABRIÉLES)

Fernando González Hernández

Habilitado de Clases Pasivas

RAMON ALBARRAN 21, PRINCIPAL
 (ANTES MORALEJA.)

MIL PESETAS al que presente cápsulas de Sándalo, mejores que las del Dr. Pizz, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinares.—Plaza del Pino 6, Farmacia, Barcelona.

Se rompió el hielo

Hora es ya de que el espíritu liberal del país, contenido en la prensa independiente y democrática por la acción coercitiva del gobierno, se manifestara en elocuente protesta y enérgico ataque contra los representantes de la reacción clerical y jesuitica que se hallan posesionados del poder.

Los medios de represión que los gobernantes han usado contra la prensa liberal, no han podido ponerse en practica en el Congreso, contra los diputados, á pesar de las intemperancias y desplantes furibundos de Villaverde.

Comenzaron Romero Robledo, Azcárate, Muro y siguieron Montilla, Blasco Ibañez y Canalejas á poner en descubierto y al desnudo ante el país al actual ministerio, marcando de un modo claro y evidente la significación que en el gobierno tienen esos personajes sacristanescos y neos que pretenden, si la opinión liberal les dejara, convertir á España en otro Paraguay dominado por el aborrecido jesuitismo.

El diputado por Valencia señor Blasco Ibañez, tuvo una frase feliz y gráfica para calificar á la actual situación.

—Sois—les dijo á los ministros— una partida de carlistas que en lugar de haberse echado al monte os habéis posesionado del banco azul.

Es la verdad. Quedan los principales personajes de este Gobierno

fielmente retratados con esas palabras.

Ese presidente del Consejo, oliendo á cirio y á sacristía, como le dijo el diputado carlista Sr. Pradera—y esto es el colmo que demuestra lo antipáticos que resultan los neos—y ese ministro de la Gobernación salido de los círculos católicos y de las cofradías del P. Sanz, como también recordó oportunamente «El Liberal», no pueden ser otra cosa en el fondo, aunque la conveniencia del momento les obligue á alardear de otra cosa, que carlistas, dando á esta palabra toda la latitud de su significación reaccionaria y clerical, puesto que toda su labor en el gobierno se reduce á preparar mañosamente, mirando las eventualidades del porvenir, el advenimiento del sistema odioso del absolutismo. Esa es su tendencia, su anhelo. Esa es la terrible amenaza que se cierne sobre la nación, mientras que en el gobierno permanezcan esos hombres, que representan á los elementos políticos que inspiran toda su conducta y todos sus actos en los odios reconcentrados, implacables, odios de neo, que sienten hacia todo lo que significa democracia y libertad.

Por eso toda la opinión liberal de España, se ha reanimado ante la actitud decidida y valiente en que se han colocado en el Congreso los representantes del país republicano y democrático.

Si, dispiese de una vez esa atmósfera asfixiante, cargada de miasmas reaccionarios, que hace imposible la vida social y política de este pueblo; rompiera la capa de hielo que la indiferencia y el excepticismo no han nacido que se extiende sobre la opinión liberal, y surja ésta de nuevo como en otros tiempos, fuerte y entusiasta, imponiéndose á los elementos reaccionarios que sólo por nuestra apatía censurable han logrado tomar el incremento que actualmente tienen.

No cedan los diputados republicanos y liberales en su campaña; amparen y defiendan, como ahora lo han hecho, la libertad de la prensa radical y democrática; den ánimos á la opinión con ejemplos de valor y sacrificios, y pronto se verá cómo resurge avasalladora é imponente la opinión nacional, que arrolle los obstáculos que la reacción actual opone á los anhelos de libertad, de democracia y de justicia que siente el país.

JOSÉ CINTORA.

Política Europea

Madrid 13 de Diciembre de 1900.

SUMARIO: Congreso Hispano-Americano. —Opinión de Mexico.—Las secciones. —Ciencias, Verdes Montenegro, Gon-

zalez Revilla y Sinchez Arévalo.—Basta de matemáticas.—Lotería, turrón y pavo.

Sr. Director.

Muy señor mío tengo el defecto de tener orden, y procuro en lo que al Congreso Hispano Americano se refiere, agrupar en dos ó tres cartas cuantas noticias puedan interesar á los que vean en este acontecimiento, algo más que fiestas y banquetes.

En mi última carta hablaba de la sesión inaugural y continúo hoy mi reseña.

El discurso del Sr. Sierra, representante de Mexico, fué muy notable, afirmando la existencia de las naciones americanas y demostrando que no son ni pueden ser ni serán tributarias de los Estados Unidos.

Los trabajos de las secciones, que es lo importante pueden sintetizarse así.

CIENCIAS.

Presidió el Sr. Calvo y Martín, y la sesión fué laboriosísima. Quedaron aprobadas las conclusiones relativas á Botánica, Ciencias Biológicas, Ciencias Exactas, Físico-Matemáticas, Geológicas, y Medicina, interviniendo brillantemente en su discusión los americanos Sres. Zuleta, Gutierrez y Velasco, D. José Echeagaray, y los res. Llorente, Sánchez Herrero, Lozano, Toiosa Latour, Verdes Montenegro, Calatraveño, Espejo, Rodríguez Piulla, Sota, Larraz, Tejon, Puig y Contreras.

Las conclusiones de Botánica, firmadas por D. Zulo Espejo, piden que se arbitren medios para premiar en concurso las obras más notables de dicha ciencia, y que una Comisión del Congreso pase á saludar al patriarca de la Botánica, Don Miguel Colmeiro.

El ponente del grupo de Ciencias Biológicas, Sr. Verdes Montenegro, solicita en sus conclusiones que se gestione del Gobierno español la creación de Laboratorios de Psicología Experimental, y que se recomiende á las naciones americanas la fundación de Academias de las distintas especialidades de las Ciencias Biológicas. Entre éstas y las de España se establezca correspondencia, cambio de publicaciones, preparaciones, etc.

D. José Echeagaray solicita igualmente, en la ponencia de Ciencias físico-matemáticas, la fundación de Academias de estos estudios en las Repúblicas americanas, entre las cuales y la de Ciencias de Madrid se establecerá correspondencia, cambio de publicaciones y productos, etc. etc... Como ponente de Ciencias Exactas recomienda á los que se dedican á estos estudios en España y América, la publicación de Memorias y periódicos donde se exponga y estudien las teorías modernas.

Las conclusiones del grupo de Ciencias Geológicas piden que las Corporaciones y Asociaciones españolas y americanas inserten anualmente en sus Boletines un resumen de las obras referentes á dichas ciencias que se publiquen en sus respectivos países, y las de Medicina se refieren á la creación de Academias en los pueblos americanos con secciones ó Academias correspondientes en España, publicación de obras, relación entre dichas Corporaciones y la Academia de Medicina de Madrid y otros puntos análogos.

TRANSPORTES, CORREOS Y TELÉGRAFOS.

Presidió el Sr. Herrera Hobes, representante del Uruguay.

Se leyó las conclusiones sobre transportes que suscriben los ponentes señores Lamana, Gonzalez Revilla y Sánchez Arévalo.

Fueron aprobadas sin discusión dichas conclusiones. Son las siguientes:

Medidas aconsejables al gobierno español.

Revisión y rebaja de las tarifas de ferrocarriles.—Refundición y rebaja de los impuestos de transporte, embarque, desembarque y salida de viajeros y facilidades de embarque y desembarque.—Mejora de los puertos de Cadiz, Vigo y Barcelona.—Reforma de las Ordenanzas de Aduanas, sobre todo en cuanto á la carga de tránsito.—Rebaja de las tarifas consulares.—Revisión y rebaja de las tarifas de puertos.—Concesión de primas a la construcción y a la navegación.—Reforma en los aranceles y otras, para la veuida á España ó la conducción á la América latina de trigos, madera, salitre, cacao, aguas minerales, vinos, hierros, carbonos, conservas, gaudos y lanas sucias, y Tratado con el Perú.

Medidas aconsejables á los gobiernos americanos.—Primas a la construcción y navegación.—Mínimos gastos de sus puertos.—Tratados con España.—Depósitos de carbón, aguada y víveres en sus puertos.

Medidas aconsejables á las Compañías de ferrocarriles de España.—Rebajas en las tarifas.—Facilidad de transporte.—Estudios de combinaciones de viajes.—Tarifas especiales en la importación y exportación americanas.— Hoteles Thermanus en Barcelona, Vigo y Cádiz.—Pasajes gratuitos ó muy baratos de viajeros y agentes comerciales.

Medidas aconsejables á las Compañías de navegación exterior y costeras.—Combinación de fletes.— Convenios.—Facilidades de embarque y desembarque de pasajeros y carga.—Combinaciones varias de tarifa mas barata.—Hoteles Thermanus.—Liberalidad en la indemnización y arreglo de averías.

Medidas aconsejables al Comercio.—Exposiciones permanentes de generos de y para América, con publicación de catálogos.—Viajantes y agentes comerciales relacionados entre sí.—Envases ligeros de peso.—Facilidad de pago.—Banco de Exportación é Importación con sucursales.

Todo esto que yo entiendo que interesa mucho en España y en la América latina, divierte poco, y aunque me quedan dos ó tres cartas para hablar del Congreso dire á ustedes, que aquí estamos ya en piezo yengo de lotería, que es como el público, no ignora la única caja de ahorros con que los españoles cuentan, y que la gente no piensa mas que en prepararse á pasar las fiestas agradablemente.

GARCÍ FERNÁNDEZ.

Pacotillas

Después del gran discurso de Canalejas monumental contra todas las cosas sucias y viejas que huelen mal, habló Paco Romero con gallardía muy superior, y oyó grandes verdades la mayoría con estupor. ¡Abroncado el Gobierno toda la tarde debió de estar sin saber por inepto torpe y cobarde qué contestar á los irrebatibles razonamientos del orador que en cuestión de costumbres en casa es gran doctor. (mientos) Lo que se saca en limpio de este gran paso que ahora se da,

